

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

La dinamita en Madrid

Argumentos para todos

Así como nos pareció muy extraño y que explicaba una exquisita candidez en los anarquistas el colocar bombas con sujeción a un programa que llevaban en el bolsillo nos llama hoy la atención el siguiente suelto que vemos en un estimado colega:

«Cuando llegaron anoche los agentes a la casa de la calle de la Cabeza, varios de los socios se entretenían en la lectura del drama de Guimerá *Mar y cielo*; estudiando los papeles de la obra que parece iban a representar en una de las veladas del Circulo.»

La verdad es que no resultaba muy verosímil eso de colocar petardos como quien reparte periódicos con callejero, más tampoco hay que conceder una certeza evangélica a la noticia copiada.

¡Entretenerse los anarquistas en estudiar *Mar y cielo* en vez de comentar un suceso para ellos de tanta importancia como la captura de dos compañeros!

Noticias y detalles

Según los últimos acuerdos tomados por los anarquistas del Circulo de la Cabeza, parece que éstos tenían el propósito de presentarse en sus respectivos talleres el día 3 del próximo mayo y dejar el trabajo cuando terminasen las ocho horas.

Los oficiales de seguridad obsequiaron anoche con un *lunch* en el café de Madrid, al Sr. Morera.

Curiosidad madrileña.

La calle de la Cabeza estuvo ayer muy concurrida, fijándose los transeúntes en la casa número 20.

Una pareja del cuerpo de seguridad custodiaba la puerta.

El presidente de la Sociedad de pintores de carruajes nos ruega hagamos público que ellos no son anarquistas, y que solo se reúnen para ver de mejorar, utilizando siempre las vías legales, las condiciones del trabajo.

Parece que el gobierno ha pedido a provincias informes telegráficos sobre si hay allí anarquistas de quienes se sospecha que pueden estar complicados con la tentativa de anteayer.

Hay quien indica que en París se sabía anteayer mañana que se preparaba un atentado contra el Congreso español.

El letrado D. Juan Echevarría es, según hemos oído, la persona a quien se encargará la defensa de Delbach y Ferreira.

Parece que las bombas sistema Plasencia que se les ocupó a los extranjeros habían sido sustraídas vacías en la Carretera de Carabanchel de los carros que las llevaban al campamento. Después fueron cargadas en el circulo anarquista. Se ignora si contienen dinamita, pues aun no se ha practicado su análisis. Las bombas fueron ayer trasladadas desde el gobierno civil al laboratorio químico de la Casa de Canónicos.

Por orden del juez de instrucción, el delegado de vigilancia Sr. Duarte practicó ayer un reconocimiento en la redacción del periódico *La Anarquía*, pero no se halló nada de particular.

Dícese que en provincias hay algunas personas complicadas en la intenciona y que es posible que se dé orden de detenerlas.

Las diligencias de ayer

La conducción a la cárcel

Poco después del medio día fué cuando Delbach y Ferreira salieron ayer del gobierno civil para ser conducidos a la cárcel.

Hicieron el viaje en un coche cada uno, llevando a diestra y siniestra un agente de policía. Individuos del cuerpo de seguridad acompañaban a pie los carruajes.

Los anarquistas españoles presos durante la madrugada de ayer habían sido llevados a la cárcel a las nueve de la mañana. El traslado se hizo por grupos de dos, con el debido acompañamiento de guardias. Los anarquistas iban atados con cordón. No manifestaban decaimiento ni preocupación alguna; antes al contrario, algunos bromeaban.

La filiación

Hé aquí la filiación tomada en la Cárcel-Modelo de los dos procesados.

Juan María Debach, natural de Saint Denis, arrabal de París, de veinticinco años, soltero y de oficio maquinista.

La talla es un metro 598 centímetros; su pelo y cejas castaños, los ojos negros y la nariz, cara y boca, regulares; tiene barba poblada y color moreno.

Carece de señas particulares.

El portugués se llama Manuel Ferreira de Silva Pinto, natural de Respucio, de veintitres años, soltero y de oficio sombrerero.

Mide un metro 658 centímetros de estatura, pelo y cejas castaños, ojos negros, nariz, cara y boca regulares.

Barba poco poblada.

Color moreno.

También carece de señas particulares.

Declaraciones

El francés y el portugués se conocieron en el circulo de la calle de la Cabeza, y parece que sus conferencias con otro compañero anarquista, el que les preparó las bombas, las celebraban en un café económico que hay en la calle del Ave María.

El portugués, aunque confiesa que es anarquista, que se afilió en su país a las sociedades anarquistas y que con recomendaciones de ellas vino a Madrid cuando se encontró falta de trabajo, que aquí le prestaron auxilio sus compañeros y que ha vivido con ellos en continuas relaciones, niega, sin embargo, llevarse el petardo, y dice que no se explica cómo se ha encontrado.

El francés insiste en sus negativas.

Dice que ni en Francia ni en España ha estado afiliado a las sociedades anarquistas; que no ha tenido arte ni parte en lo que se le imputa; que estaba almorzando tranquilamente cuando debieron meterle en el bolsillo aquel petardo, y que él no sabe lo que contiene a pesar de que ha trabajado como armero.

Otras diligencias

Inmediatamente que en la madrugada de ayer el juez de guardia Sr. Danvila recibió declaración al jefe de seguridad señor Morera, al delegado Sr. Duarte y a los anarquistas Delbach y Ferreira, trasladóse a la Casa de Canónicos para proseguir su tarea.

Antes dió orden de que se procediese a la detención de los anarquistas Francisco Rodríguez y Ernesto Alvarez. Este último, que es el director del periódico *El Anarquista*, fué aprehendido en la calle de Ruiz, número 13, bajo.

El Sr. Danvila reanudó en la Casa de Canónicos las diligencias comenzadas en las habitaciones del jefe de seguridad hasta las diez de la mañana de ayer, hora en la cual se hizo cargo del proceso el juez D. Ricardo Saavedra, que es a quien correspondía.

A poco fué llamado por el presidente de la Audiencia y ambos trataron de si vendría que el Sr. Saavedra quedara en concepto de juez especial, acordando que el Sr. Saavedra se dedique preferentemente a este asunto, dejando encargado del despacho ordinario al juez municipal del distrito del Congreso.

En virtud de las declaraciones recibidas quedaron ayer por la mañana en libertad seis individuos.

Los presos

Son en junto 17, ó sea los dos autores del atentado, Debach y Ferreira, los 13 detenidos en el Circulo de la calle de la Cabeza y los dos que antes mencionamos.

La actitud del francés Delbach es de desdeñosa indiferencia. Quisiera, como Tarquino, que la humanidad tuviese una sola cabeza para poder cortársela.

Ferreira se encuentra algo menos bravo y poco a poco la cárcel va amansándole. Anoche estaba muy nervioso y algo febril.

Los demás detenidos no se muestran en lo más mínimo contrariados y alguno dijo:

—Nosotros somos anarquistas platónicos y por lo tanto nada nos puede hacer la justicia de los burgueses.

A las diez de la mañana, como decimos en otro lugar, se encargo del proceso el juez instructor del Este, Sr. Saavedra, a quien correspondía la causa.

Desde esa hora hasta las cuatro de la tarde se dedicó a examinar lo actuado durante el día anterior por su compañero el Sr. Danvila.

A las cinco y cuarto de la tarde se trasladó a la Cárcel-Modelo, donde se hallaban procesados y detenidos, empezando a tomar declaración a estos últimos.

Las declaraciones han debido ser largas y minuciosas, pues a las dos de la madrugada de hoy no habían sido examinados mas que siete de los detenidos, sin que, por lo tanto, los dos anarquistas procesados, Ferreira y Debach, hayan sufrido aún nuevo interrogatorio.

Dícese que los anarquistas del Circulo establecido en la calle de la Cabeza, no han arrojado gran luz sobre el asunto, y que a juzgar por sus declaraciones, en las que hasta aquí no aparecen contradicciones de bulto ni datos de gran interés, ignoraban el proyecto de sus compañeros Debach y Ferreira, quienes solo han debido tener dos complicados.

Asegúrase también que los del Circulo parecen más bien unos desgraciados a quienes el entusiasmo natural por mejoramiento de su clase y el culto a la revolución social les llevó a oír las peroraciones de los apóstoles del anarquismo, sin que hubieran pensado hasta aquí en dinamita, bombas ni explosiones, ignorando, por lo tanto, lo que fraguaban algunos de los concurrentes al Circulo.

Créese que la mayoría serán puestos en libertad, y que solo continuará el proceso contra los dos extranjeros y sus cómplices; si es que los tienen y se descubren.

El Sr. Saavedra se propone continuar todo el tiempo que sea preciso hasta terminar las primeras actuaciones.

Desde que éstas dieron comienzo, solo las ha interrumpido de nueve a diez menos cuarto para cenar.

A las cuatro de la madrugada proseguía con gran actividad.

(De *El Imparcial* del miércoles)

Las relaciones

comerciales franco-españolas

Hace pocos días ha sido entregada al presidente del Consejo de ministros, al ministro de Negocios Extranjeros y a otros funcionarios franceses, una exposición de industriales, comerciantes y exportadores, en la cual se llama la atención del Gobierno acerca de los siguientes puntos:

«Todas las naciones—dicen los exponentes—celosas de su comercio y de su industria han prorrogado sus tratados con España hasta el 30 de junio próximo; solamente la industria y el comercio de Francia, tan ligados a España, han sido sacrificados y condenados a un aislamiento desastroso, con gran satisfacción de los industriales y comerciantes ingleses y alemanes.»

La continuación de tal estado de cosas nos lleva en línea recta a la pérdida para nosotros del mercado español, uno de los raros mercados que quedan a Francia en Europa.

Hace unos ocho días, el ministro de Comercio comisionó al director de la sección de Exportaciones para que se informara de las que se han hecho en París durante el mes de Febrero y los quince primeros días de Marzo, quedando sorprendido al ver la siguiente diferencia:

	Francos.
Febrero 1891.—Exportado por valor de...	582.574
Febrero 1892.—Exportado por valor de...	349.324
Marzo 1891.	998.029

Quince días de Marzo de 1892, 68.036; y suponiendo igual cantidad para el medio mes restante, resulta para todo el mes, 436.072 dando, por consiguiente, en dos meses una diferencia en contra de la exportación francesa a España, en Febrero y Marzo, de 1.095.207 francos, lo cual significa para los exportadores una pérdida considerable.»

En cartas particulares recibidas en Madrid se habla de algunas casas importantes, cuya principal clientela está en España, las cuales dicen:

«Es deplorable ver que en Marzo corrientes hemos tenido siete compradores, de ellos cuatro españoles y tres portugueses, que, en vez de comprar por término medio

de 50 a 60.000 francos cada uno, sólo han comprado de 5 a 7.000, aquello que no han podido encontrar en Inglaterra, adonde van todos.

Háblase también de muchas casas que han tenido que cerrar porque su exportación era ya nula.

Esto no puede continuar así—añaden dichas cartas, alguna de las cuales ha llegado a poder de un elevado funcionario;—esto no puede continuar, y a poco que haga por su parte el Gobierno español, es indudable que el francés se verá obligado a ir a un acuerdo comercial, que tanto necesitamos franceses y españoles.»

Las anteriores líneas demuestran que la opinión pública en Francia, al ver los perjuicios que causa el nuevo régimen arancelario, sigue pidiendo la inteligencia comercial con España. Bueno es hacer constar que esta última jamás opuso dificultades a un acuerdo con la nación vecina.

Centenario de Colón

CONFERENCIA

de Emilia Pardo Bazán

Hace mucho tiempo que no se ha visto en el Ateneo de Madrid interés tan grande como el que el otro lunes mostró el público por oír la conferencia de la insigne escritora, desde mucho antes de la hora anunciada para comenzar la lectura, las señoras y el público habían llenado literalmente sus respectivas tribunas. A las nueve, la concurrencia era tal, que apenas se encontraba un asiento en el salón. Gran número de señoras, no pudiendo colocarse en las tribunas invadieron los asientos de los sósicos. Cuando la autora del *San Francisco de Asís* ocupó la cátedra, acompañada de los Sres. Azcárate y Moguel, así en el salón como en las tribunas, no sólo no había un solo asiento vacío, sino que la concurrencia apiñada en las puertas y pasillos era tal, que muchos se quedaron sin poder, no ya oír a la conferenciante, pero ni ver siquiera el aspecto de la sala.

A las diez se abrió la puerta de la tribuna y se presentó la señora Pardo Bazán, acompañada por los señores Azcárate y Sanchel Moguel.

Vestía la insigne escritora un elegante traje de raso blanco. El rubio cabello lo recogía una cinta de oro con brillantes. De pie, delante del tallado sillón presidencial, comenzó con voz clara, que se extendió por toda la sala, en la que reinaba un sepulcral silencio, su lectura.

La primera parte del discurso fué erudita, demasiado erudita para aquel público, ansioso de emociones, de notas de pasión y sentimientos.

De cuando en cuando, un murmullo de aprobación responde a una frase hermosa de la oradora. Recordó sus estudios acerca de San Francisco y su obra; trazó, en un período elocuentísimo, la transformación del arte, de la poesía y de la ciencia por el impulso de la predicación franciscana, dibujando con viriles rasgos la fisonomía de los varones más ilustres que siguieron la senda trazada por el inspirado hijo del mercader de Asís.

Llegó por fin, en medio de la más viva ansiedad, al punto de su conferencia en que se hace la crítica de Colón.

«No se trata ya—dijo—de la conducta del hombre ni de las aptitudes del gobernante, sino del hecho del descubrimiento, interpretado y comprendido de un modo subversivo por las opiniones clásicas.»

Para apoyar la tesis recurre a testimonios respetables, y después de aducir los méritos de los franciscanos, entre quienes se cuenta el fundador del método experimental, señala al mallorquín Raimundo Lulio, a quien Renan coloca a la cabeza de los doctores medievales, como real descubridor de las Américas. Se funda en el texto referente a la explicación de los flujos y reflujos que consta en el libro *quodlibético* titulado *Questiones per artem demonstrativa solubiles*.

Dice después que no regateaba a Colón su mérito ni su gloria; pero de cuanto aducía se desprendía claramente que hicieron más por el descubrimiento de América los franciscanos que el primer Almirante.

De aquí al final, que comprende la mayor parte del discurso, el interés va constantemente en aumento; y cuando, al fin de la conferencia, hace una síntesis llena

de color y belleza, los aplausos no dejan concluir á la señora Pardo Bazán, ante quien desfila el numeroso concurso, estrechando su mano y felicitándola calorosamente.

NOTICIAS

Del Extranjero

En los talleres de la fabrica de pólvora de San Petersburgo estallaron el día 5 trescientos cincuenta *pouls* de piroxilina (unos 5.600 kilogramos próximamente). El local quedó completamente arruinado, resultando además 9 obreros muertos y 5 heridos.

La noticia de que el canciller De Caprivi marchará á Carlsbad después de Pascuas, para atender al restablecimiento de su salud, es muy comentada en Alemania, sospechando que esté descontento de la última modificación ministerial.

El Gobierno helénico ha dispuesto que se hagan ensayos en gran escala del baccillus del tífus para la destrucción de las ratas que infestan actualmente gran parte de la Grecia, y cuyos daños son incalculables.

L' Eclair publica un relato de una conversación celebrada con el director del periódico madrileño *El Anarquista*.

Este último declaró que el Gobierno emplea el sistema del terror para combatir el anarquismo, y que en este mismo camino le siguen varios anarquistas, no pudiendo prever las consecuencias que han de resultar de esta línea de conducta.

Añadió que los medios de rigor serán impotentes para hacer desaparecer el anarquismo, el cual subsistirá siempre, mientras no desaparezca la miseria.

En la isla de Jersey se ha prohibido la importación de ganados procedentes de España.

La Congregación de Propaganda ha examinado muy detenidamente las razones en que monseñor Vaughan funda su renuncia á la mitra de Westminster y al Primado de Inglaterra, y por unanimidad ha resuelto no admitir la dimisión. Además de los grandes méritos que á dicho Prelado adornan, se ha tenido en cuenta sus excelentes relaciones con toda la aristocracia inglesa. Una vez terminada la residencia de Mons. Vauhám, éste irá á Londres; pero antes á Roma, y se cree que será nombrado Cardenal.

Otro príncipe que se casa con una actriz, pero éste es reincente.

El príncipe Luis de Baviera ha anunciado su proyectado enlace con la actriz Clara Heese.

El futuro tiene más de sesenta años, y es viudo de la actriz Henriqueta Meudel.

Los franceses empiezan á cansarse de sus empresas coloniales en Africa, de lo cual nos alegramos mucho, porque en el Gabon son unos vecinos bastante molestos para nuestras posesiones del Golfo de Guinea, según lo demuestran los numerosos conflictos ocurridos.

Con motivo de los temores de una nueva guerra en Dahomey, el *Figaro* exclama con muy buen sentido:

«Concentremos nuestros esfuerzos en materia colonial. ¿Cuántos franceses han emigrado al Congo y al Gabon? Es de temer que muy pocos. Pues bien, nuestros esfuerzos expansivos deben ser en cada colonia proporcionados á la cantidad de emigración que se dirige á ella.»

Un telegrama de Panamá anuncia que La Culebra, importante estación del canal de Panamá, ha sido devorada por un gran incendio.

Circula el rumor de que un vapor ha naufragado en la costa persa, cerca de Bakón, pereciendo en el siniestro 200 personas.

De las Provincias

Se ha leído en todas las parroquias de la diócesis de Salamanca, el decreto episcopal prohibiendo, bajo pecado mortal, la publicación y lectura del periódico *necedalino La Región* y cualquier otro que redacten en lo sucesivo los señores Sanchez Asensio y Gil Robles. La causa de este decreto ha sido los ataques insidiosos dirigidos contra la autoridad eclesiástica y los procedimientos liberales que revelan verdaderas tendencias cismáticas.

En la mañana del lunes estalló un petardo de dinamita en una habitación de una casa de la calle de Salvá, en Valencia.

El petardo fué colocado á la puerta de la indicada habitación.

Aunque el explosivo era pequeño, causó bastantes destrozos y destruyó la puerta.

Ha sido detenido el autor del hecho.

Los guardias municipales vigilan una casa de la calle de la Congregación, donde se han recibido anónimos amenazando poner petardos.

De Jaén participan que una partida de secuestradores se apoderó de Jenaro López Guijarro en el cortijo de Pira, termino de Orcera, exigiendo de rescate 15.000 pesetas. Por fin se conformaron con 11.000 reales dando libertad al secuestrado.

La Guardia civil ha capturado ya á tres individuos, y uno de ellos, llamado Manuel Cantero, ha sido reconocido por el secuestrado.

Creése que este atentado agravará la situación de los procesados por secuestro en agosto último, cuya causa se verá en esta misma semana ante un Consejo de guerra.

La opinión pública elogia las acertadas medidas tomadas por las autoridades.

Según leemos en *La Andalucía*, de Sevilla, hace algunos días estuvo á punto de ocurrir un desgraciado accidente á don Manuel Muruve, conocido ganadero de reses bravas de aquella ciudad.

Habiendo salido dicho señor á ver una pira de vacas que tiene en los alrededores de Sevilla, y cuando se encontraba entre ellas, vióse de pronto acometido por un toro de la ganadería del Sr. Miura, que se había ido á la querencia de dichos animales.

El Sr. Muruve pudo evadirse del primer ataque de la fiera arrojándole al testuz la capa que llevaba, tirándose acto continuo á un pozo que cerca hay, dentro del cual y sumergido en agua permaneció por espacio de tres horas.

El zagal que tiene cuidado del ganado lo sacó del aprieto en que se encontraba, y pudo conducirlo á su casa, donde se halla algo enfermo á causa de una contusión leve que en la cabeza se produjo al caer y de la mojadura consiguiente.

Continúa en Barcelona la detención de extranjeros por suponerseles complicados en asuntos anarquistas.

Dícese que han desaparecido de Barcelona muchos extranjeros que se supone se han trasladado á Girona, Tarragona, Reus y otras poblaciones, huyendo de la persecución de la policía.

En las inmediaciones de Mecina Baborán, pueblo de la provincia de Granada, ha ocurrido un fenómeno bastante raro.

Después de un fuerte ruido subterráneo, acompañado de intensas trepidaciones, abrióse el suelo, dando paso á una inmensa columna de agua, cuya violencia era tal, que hacia saltar á gran distancia peñascos enormes.

De Madrid

Leemos en un periódico de la corte: «Parece que la autoridad gubernativa va á disponer que las velas que han de alumbrar á los templos de Madrid se vendan en las sacristías de los mismos, adquiriéndolas directamente las iglesias de las respectivas cererías, con cuya medida se evitará pueda reproducirse el lamentable suceso ocurrido hace cuatro años en San Luis la noche de Jueves Santo.

En el Ministerio de Fomento se recibió el miércoles un telegrama del jefe de la Guardia civil de Portbou participando que, al llegar á aquella estación el tren expreso núm. 6, ha sido hallado entre las ruedas del freno-furgón-cabeza el pañuelo de la guardesa que fué encontrada muerta en el paso á nivel de dicha estación con la cabeza destrozada, suponiéndose por este indicio que no se trata de un crimen, sino de un desgracia.

Ha muerto en su residencia de Nueva-York el notable dibujante Felipe G. Cusachs, cuyos dibujos han ilustrado las publicaciones más importantes de nuestra patria, y que fué colaborador, durante muchos años, en el *Daily Graphic*.

Telegrafían de Melilla diciendo que á pesar de las enérgicas reclamaciones del general Margallo, los moros no han devuelto á los dos presidiarios que se escaparon desde el fuerte de Cabrerizas Altas y fueron causa ocasional del último tiroteo entre los riffeños y nuestros soldados.

Aseguran algunos moros que los fugitivos han salvado ya la frontera y se encuentran en territorio argelino.

También han dicho que la agitación de las kábilas que habitan en los terrenos próximos á aquella plaza es debida á órdenes é instrucciones comunicadas por el revoltoso Maimon Mohatar, que se encuentra actualmente en Tánger gestionando el nombramiento de bajá del campo de Melilla en favor suyo.

Se supone le conviene que reine el desorden para obtener cuanto antes del sultán el ansiado nombramiento.

De temer es, sin embargo, que si logra

ver satisfechas sus pretensiones aumenten la insolencia y la osadía de los moros.

El cabrero apaleado se encuentra en el Hospital sometido á un tratamiento para la curación de las heridas.

De la Capital

Gremios que deben presentarse en la Administración de Contribuciones para la elección de Síndicos:

Hoy 12 de Abril

A las 9 de la mañana.—Almacenistas ó tratantes en trapos de todas clases.

A las 9 y media de id.—Especuladores en cereales y caldos.

A las 10 de id.—Especuladores en frutos ó productos de la tierra.

A las 10 y media de id.—Mesas de billar.

A las 11 de id.—Farmacéuticos.

A las 11 y media de id.—Maestros de obras.

A las 12 de id.—Médicos cirujanos.

Mañana 13 de id.

A las 9 de la mañana.—Practicantes sangradores y callistas.

A las 9 y media de id.—Veterinarios.

A 10 de id.—Abogados.

A las 10 y media de id.—Escribanos de Juzgados.

A las 11 de id.—Notarios colegiados.

A las 11 y media de id.—Procuradores de Tribunales.

A las 12 de id.—Ofices plateros.

La lluvia que se inició el domingo y no llegó á caer por fortuna para los vendedores de la feria en la Rambla, se estableció anteanoche y siguió durante todo el día de ayer á intervalos, con notable perjuicio de dichos vendedores, pues la gente escamada por el agua y más que todo por el barro de que quedó cubierto el piso de aquel paseo no se presentó en él como el sábado y el domingo.

Anoche cerró lloviendo y con indicios de continuar del mismo modo.

El domingo por la tarde y por espacio de algunas horas se vieron volar por encima de esta ciudad numerosos vencejos, los primeros que se han observado en la presente primavera.

Al anochecer habían desaparecido todos y no han vuelto á presentarse otros á pesar de ser el temporal muy á propósito para favorecer su inmigración á esta isla.

Un diario sabe por diferentes conductos que se trata de construir dos tinglados para mercados, uno en el solar del ex-convento de monjas de la Consolación y el otro en donde se celebra hoy día el de cada semana, si bien el mismo observa que han dado permiso recientemente para construir en este último sitio, casas de madera lo cual contraría la idea indicada.

Otra cosa la contraría más, según sabemos nosotros por un solo conducto y es un magnífico plano levantado por persona competentísima para construir una plaza de hierro cerrada con persianas de cristal, plano que está dividido en dos cuerpos, y debe ser instalada en la actual plaza de Abastos levantando uno de los cuerpos en el local del que fue convento de filipenses y el otro en la parte opuesta, ó sea en el sitio que ocupó la Inquisición, dejando una vía para carruajes de unos doce metros de anchura paralela al perímetro de dicha plaza calculando en el estado de completa terminación y otra vía central que enlazará las calles de Cererols y de S. Miguel.

Se nos dice que el mencionado plano es una obra acabada, conteniendo una riqueza de detalles notables y que será presentado en breve al Ayuntamiento de esta ciudad.

A las dos y media de la madrugada de ayer un sereno detuvo por una de las calles de esta ciudad á un sujeto que llevaba una lata llena de manteca de cerdo y que por los indicios parecía haber sido introducida fraudulentamente en esta ciudad.

El domingo por la noche le fué robado el reloj que llevaba á un joven que se paseaba por la Rambla. Hasta ahora no ha podido darse con el delincuente.

La fuente que existe en la calle de los Olmos, está inservible desde hace algunos días, con sobrada molestia para aquellos vecinos, que tienen necesidad de ir á la Rambla para proveerse de dicho líquido.

El domingo á las primeras horas de la tarde fué detenido en la Rambla por el comandante de la guardia municipal un individuo que había hurtado un alfiler de corbata á un joven que estaba distraído mirando la exposición de objetos.

Este sujeto fué conducido al depósito

municipal y se dió conocimiento al juez competente.

A las cinco de la tarde de ayer salió para Mahón el vapor correo *Nuevo Mahónés* llevando la correspondencia y pasajeros entre los cuales se contaban el general gobernador de Menorca y sus ayudantes.

Por telegrama recibido anoche y comunicado por la *Isleña Marítima*, el vapor correo de Valencia no vendrá hasta mañana.

El vapor que acostumbra salir de este puerto todos los jueves para Barcelona, no saldrá pasado mañana sino el viernes.

El último número del *Boletín Oficial Eclesiástico*, publica un decreto de la S. E. de Obispos y Regulares referentes al Santuario de Luch, en el cual se aprueba en un todo lo mandado por el Sr. Obispo de esta diócesis en decreto de 14 de Abril del año último separando el cargo de Prior del mencionado Santuario del de Párroco de Escorca, decreto contra el cual éste, considerando lesionado su derecho por juzgar inseparables estos cargos, acudió en consulta á la Sagrada Congregación mencionada.

El día 30 de Marzo último falleció en el caserío de la Esglayeta el Pbro. D. Gabriel Gomila Ballester, á la edad de 61 años.

El domingo volvió á encargarse de la Alcaldía de esta ciudad el Alcalde señor marqués de la Bastida.

En lo sucesivo ya no podremos denominar plaza del Mercado á la área de esta ciudad que era conocida con aquel nombre, sino que deberá llamarse *barrio del Mercado*.

En efecto; casi toda el área susodicha está actualmente ocupada por casitas de madera.

No comprendemos á donde conduce la complacencia que se tiene con los que solicitan levantar edificios en aquel punto.

Ya que este criterio predomina en el seno de nuestro Ayuntamiento, en vez de casitas de madera construyase una manzana de casas de piedra, pues siquiera de este modo se aducirá considerable aumento á la riqueza urbana, sin embargo de que es un verdadero deslate á nuestro juicio estrechar las vías públicas quitando aire y sol en vez de darlo.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 5 de Abril:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos que quedan publicados.

—Otro, fecha 4, destituyendo al juez de primera instancia de Mota del Marqués, D. José Martínez de la Cuadra, como comprendido en el número 1.º del art. 110 de la ley orgánica del Poder judicial.

—Otro, de igual fecha, nombrando canónigo de la Colegiata de Roncesvalles al presbítero D. José Urrutia.

—Otro, fecha 4, indultando á Federico Romero López de la mitad del resto de la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión á que fué condenado por la Audiencia de Málaga en causa por el delito de homicidio.

—Otro, de igual fecha, indultando á José María Rico Albert de la pena de diez y nueve años de reclusión á que fue condenado por la Audiencia de Alicante en causa por el delito de homicidio.

Hacienda.—Real orden, fecha 13, habilitando hasta un kilómetro al Oeste de la boca del río de Nerja (Málaga) para desembarque de carbones minerales.

—Otra, fecha 5 de Marzo, disponiendo se suprima el depósito comercial de Santander.

Ultramar.—Real orden, fecha 29 de Marzo, disponiendo que la segunda modificación introducida en los estatutos para la constitución de la Sociedad que con el nombre de Compañía de Explotación y Colonización de la isla de Paragua, se proyecta fundar para la explotación agrícola minero forestal concedida al señor Canga Argüelles en los terrenos que determina la Real orden de 20 de Agosto de 1888, deberá entenderse en el sentido de que todo contrato para la adquisición ó traspaso de la propiedad total ó parcial de aquellos terrenos no podrá surtir sus naturales efectos hasta que transcurran los veinte años establecidos en la condición 4.ª del art. 4.º de la Real orden de 20 de Agosto de 1888 y se hayan cumplido las demás condiciones fijadas en la misma.

Oficinas Públicas

DOY MIGUEL SANTANDREU Y VADELL primer teniente de Alcalde encargado accidentalmente de la Alcaldía de la M. I. N. y L. ciudad de Palma.

Debiendo procederse á la rectificación del Censo electoral vigente y fijadas al público en el día de hoy las cuatro listas prescritas en el art. 12 de la ley de 26 de Junio de 1890, hago saber que el día 20 del actual á las ocho de la mañana, se reunirá en la sala de sesiones de este Excmo. Ayuntamiento la Junta municipal del Censo electoral, ante la cual todo vecino podrá hacer por escrito ó de palabra, y justificar documentalmente cuantas

reclamaciones se refieren al derecho del sufragio.
Palma 10 Abril de 1892.—Miguel Santandreu.

Sociedades y Corporaciones

Diputación provincial de las Baleares

La Efigie de Ntro. Sr. Jesucristo que se venera en la iglesia del Hospital provincial bajo la invocación de La Sangre, el próximo Jueves Santo será llevada en solemne procesión que saldrá á las cinco de la tarde, recorriendo la carrera que á continuación se expresa.

Calle de la Beneficencia, del Jardín Botánico, Plaza de Sta. Magdalena, Iglesia del mismo nombre, calles de San Jaime, de la Unión, de Capuchinas, Iglesia de este nombre, calles de Jaquotot, de Oliva, Rambla entrada en la iglesia de Teresas, calle de los Olmos, iglesia de Sta. Catalina de Sena, calle de San Miguel, plaza Mayor, calles de Cererols, de la Plateria, Plaza de Sta. Eulalia, calles de Fortuñy, del Call, del Sol, plaza y calle del Temple, iglesia de San Jerónimo, plaza de este nombre, calles del Seminario, de Montesión, del Viento, del Beato Alonso, de Fonollar, iglesia de Sta. Clara, calles de la Pureza, de Pont y Vich, de la Portella, de San Pedro Nolasco, del Palau, de San Bernardo, del Capiscolato, del Deanato, Sta. Iglesia Catedral, calle del Mirador, patio del Real Palacio, calle de Palacio, Plaza de Cort, idem de Antonio Maura, calle de Sto. Domingo, plaza del Rosario, calles de las Miñonas, de Puigdorfil, de San Nicolás de Brondo, de Zagrana, del Agua, de la Concepción, iglesia de este nombre, calle de la Piedad.

No serán admitidos en la procesión los que lleven el traje de penitentes con caperuza, á escepción de los coros invitados, y de los individuos de las asociaciones que asistan con carácter corporativo que hayan obtenido autorización especial para verificarlo, la que les será facilitada por los respectivos presidentes, y deberán conservar en su poder durante el curso de la misma.

La Diputación invita á todos los habitantes de la provincia, y no duda que con su asistencia contribuirán á que dicho acto revista la solemnidad y esplendor que le corresponden, y que hacen esperar la devoción que inspira la imagen de Nuestro Divino Redentor, y los sentimientos religiosos del país.

Palma 10 de Abril de 1892.—El Presidente de la D. P.—Pedro Sampol.

Boletín de Comercio

Precios corrientes por mayor en la plaza de Barcelona

Fijados por la Junta de gobierno del Colegio de Corredores Reales de comercio en pesos y medidas métricas.

Al consumo

Algodones

	Ptas.	Cts.
Americanos.—New Orleans, los 50 kilogramos	60'	61'50
Id. Charleston y Savannah, id.	60'	61'50
Brasil.—Pernambuco, id.	57'	60'
Egipto.—Jumel blanco good-fair, id.	57'	60'
Smyrna y Grecia. Soubougeach, id.	50'50	54'50
Surats.—Bengala y Bangoon, id.	50'50	54'50
Maderas Finniwaly.	50'50	
Azúcar de Cuba centrifuga en sacos ó bocoyes, id.	25'50	29'
Añil.—Guatemala flor, kilogramo.		
d. id. sobre inferior, id.		
Cacao.—Caracas superior, id.	4'82	5'
Id. id. regular, id.	3'88	4'
Id. Guiries, id.	2'88	3'
Id. Cuba, id.	2'92	
Id. Guayaquil bueno, id.	3'58	3'66
Id. id. inferior, id.	2'86	2'89
Café.—Manila S. C. id.	3'80	3'42
Cera.—Cienfuegos, amarilla, id.	3'24	3'86
Cochinilla de Canarias, id.		
Cobre roseta, id.		
Cuerpos.—Córdobas superiores, id.	1'66	1'78
Id. id. medianos, id.	1'34	1'47
Id. Buenos Aires superiores, id.	1'41	1'53
Id. id. medianos, id.	1'34	1'41
Id. Montevideo superiores, id.	1'41	1'47
Id. id. medianos, id.	1'24	1'28
Id. Puerto-Rico dulces, id.	1'20	1'32
Id. id. salados, id.	0'78	0'84
Terneras.—Córdoba, id.	1'68	1'92
Id. Buenos-Aires, id.	1'20	1'32
Caballares.—B. Aires superiores, id.	1'44	1'80
Id. Montevideo regulares, id.	1'44	1'92
Duelas robe N. Orleans, S. C., kilog.		
Madera del Norte América, id.		
Palo Mora, según clase, id.	0'09	0'12
Campeche, Laguna, id.	0'14	0'18
Pimienta negra. Singapoore, id.		
Pimentón clase flor, id.		
Petróleo refinado, id.		
Sebo en rama, Rio Plata, los 41'600 kilogramos.		

Sin derechos de consumos

Harinas y Granos

Trigos Candeal de Castilla, los 54'800 kilogramos.	17'75	18'
Id. de Sigüenza.		
Id. Rojo de Castilla.	16'75	
Id. Candeal de la Mancha, id.		
Id. Rojo de Extremadura, los 55 kgs.		
Id. de Yrka Sebastopol.		
Id. del Danubio, id.		
Id. de Azime Berdianska id.		
Id. Rojo de los Estados-Unidos, id.		

Harinas

ELABORACIÓN POR PIEDRAS		
Barcelona 1.ª los 41'60 kilogramos.	14'	14'25
Id. 2.ª id.	10'	11'50
Id. 3.ª id.	6'	7'50
Id. 4.ª id.	4'50	5'25
Castilla 2.ª id.		
ELABORACIÓN POR CILINDROS		
Extrafina blanca, id.	17'75	18'
Superfina id., id.	16'75	17'
1.ª id., id.	15'75	16'
Castilla 1.ª extra id.	15'75	
Id. 1.ª superfina, id.	17'	17'25

Salvados

Menudillo, medida colma.	2'62	2'87
Salvado, id.	2'31	2'50

Otros artículos

Arroz de Valencia, los 41'600 kgs.	17'75	22'50
Id. de extranjero, id.		
Algarrobas Vinaroz nuevas los 42 kg.	7'75	
Id. Mallorca, id.	7'25	
Alpiste de Sevilla Hectolitro.	24'28	24'64
Avena de Extremadura, id.	9'	10'
Id. de Odessa, id.	9'92	9'23
Arvejonas de Navarra, id.	20'	20'35
Cebada de Urgel, id.	12'85	13'03
Id. Comarca, id.	11'78	12'92
Garbanzos de Andalucía grandes, id.	23'50	50'
Id. de id. medianos, id.	24'28	28'50
Id. de Mazagán, id.	23'57	
Id. de Casa-blanca, id.	27'71	28'57
Habichuelas de Comarca, id.	27'92	
Id. Cocorosas, id.	22'35	25'71
Habas de Mahón, id.		
Id. de Valencia, id. 12id.		
Id. de Smyrna, id.	16'67	
Id. de Italia, id.	15'91	
Habones de Andalucía, id.	17'07	17'42
Id. de Casa-blanca, id.	16'42	
Id. de Larache, id.	15'07	
Maiz de Navarra, id.	17'14	17'92
Id. de Pottí, id.	15'78	
Id. de Ibrayla, id.	16'71	
Id. Cinguantini, id.	20'71	
Mijo del Danubio, id.	13'87	13'92
Id. del país, id.	15'71	16'42
Yeros Chipre, id.	15'95	
Cañamones extranjeros, id.	22'85	24'28

En depósito

Azúcar de Cuba centrifuga en sacos ó boc. id.	16'50	19'
Id. id. mascabado, id. id. id.	18'	20'
Id. de Pto. Rico centrig. id. id.	18'	18'50
Id. id. mascabado, id. id. id.	18'50	18'50
Café de Puerto-Rico, id.	115'	125'
Aguardiente caña 19.º & 20.º, pipa de 4691	115'	125'
Id. id. 28.º, id.	190'	210'
Id. id. 28.º, de Cuba, id.		
Puestos á bordo		
Espiritu de vino 35.º jerezana, en casco. 462'50	487'50	
Id. de orujo 85.º, id.		
Vino tinto para la isla de Cuba y Puerto Rico, la pipa.	12'7	14'0
Alcohol industrial alemán.	550'	575'

Compañía Trasatlántica

El Ciudad Condal llegó á la Habana el 2 procedente de New York.

El Alfonso XIII llegó al Havre el 7 procedente de Santander.

El Alfonso XIII salió de Santander el 5 para el Havre.

Vapores italianos

El Europa salió de San Vicente el 3 para Rio Janeiro.

El Arnot salió de San Vicente el 3 para Barcelona y Génova.

El Linda llegó el 2 á Las Palmas y el 3 salió para Montevideo.

Francisco J. Ituarte. Veracruz.

Por disolución de la sociedad mercantil «Iuarte, Parres y Comp.ª», se ha encargado el señor Ituarte de la casa que la misma tenía en Veracruz con todo el activo y pasivo afecto á la misma, proponiéndose continuar las operaciones por su sola cuenta.

—J. J. Alonso y C.ª, Habana.

Con esta denominación se ha constituido en la capital cubana una sociedad mercantil, de la cual son gerentes don José Jordá Alonso y don Federico G. Brodermón.

—José Sanguinetti, Guayama (Puerto Rico).

La casa de comercio que existía en aquella plaza, que venía estando bajo la dirección de este señor, ha dejado de funcionar, habiéndose formado una sociedad que se dedicará á los mismos negocios que la casa referida.

Suspensiones de pagos

—Tomás Homs y Dalmau, Barcelona.

Explota este industrial el negocio de pianos y ha sido declarado por el juez de primera instancia del distrito del Hospital, con fecha 23 del pasado, en estado de suspensión de pagos.

—Viuda de Ledesma é hijo, Valdepeñas (Ciudad Real).

Habiéndose declarado en suspensión de pagos esta sociedad, que se dedicaba al comercio de paquetería, quincalla y encajes, se ha convocado para el 12 del corriente y hora las diez de la mañana, la junta general de acreedores que se verificará en el domicilio social.

—Emilio Nazabal y Hermano, Habana.

Habiendo quedado disuelta la sociedad «Nazabal Ulacia y Comp.ª», se ha constituido otra colectiva por los señores don Emilio y don Antonio Nazabal quedando á cargo de esta los créditos de su antecesora.

—Covas y Comp.ª, Arroyo (Puerto Rico).

La sociedad que con este nombre venía girando en aquella población ha quedado disuelta, encargándose de continuar los mismos negocios que su antecesora otra recientemente formada.

Un observador ha descubierto un hecho muy curioso, á saber: que haciendo hervir seda durante dos horas con éter ordinario, el líquido se vuelve ácido y la seda aumenta en peso, aun cuando para sacarla se calienta á una temperatura que alcance 120 grados. C. Moyret no ha comprobado el mismo este dato, pero lo cree exacto, y dice que es un fenómeno que debe atribuirse más al éter que á la seda, porque aunque el éter sea uno de los líquidos más volátiles, hay numero de extractos de éter conocidos en la práctica farmacéutica que conserva el olor de éste por más que se les haga secar.

Como ejemplo cita el ácido tánico, que siempre despide olor, mientras que el tanido extraído por medio del alcohol, disolvente mucho menos volátil, no conserva olor alguno. El bisulfuro de carbono muestra propiedades semejantes al éter.

El comercio de la naranja en Alcira se anima estos dias. Hay huertos que se pagan á siete y ocho reales, pero la naranja de la Huerta véndese á precios muy bajos.

Los agricultores de esta comarca no se hallan muy esperanzados con la cosecha del año próximo, pues nos presentan señales los árboles de que sea muy abundante la florecencia.

Organizase en París para mayo, bajo el patronato del ministro de Agricultura, una Exposición internacional de alcohol y de las industrias de fermentación, viticultura, destilería, cervecería y las industrias de alimentación con ellas relacionadas.

Esta Exposición se instalará en la inmensa galería de máquinas del Campo de Marte.

Muchos países extranjeros han prometido ya á exponer sus productos y es oportuno señalarla á los viticultores españoles para los cuales parece muy interesante en estos momentos.

La sección de viticultura comprenderá desde la cepa hasta los utensilios para embotellar el vino.

En el centro de la Exposición podrán catarse todos los productos fabricados.

La parte mecánica ocupará gran espacio exponiéndose instalaciones completas de destilería en que el público podrá ver la producción del alcohol desde el tratamiento de la primera materia hasta la salida del líquido refinado y rectificado.

Un museo retrospectivo permitirá apreciar los adelantos de las industrias del alcohol y la fermentación.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 8.—Varones, 3. Hembras, 1.

Día 9.—Varones, 3. Hembras, 4.

Matrimonios

Día 9.—D. Francisco Font Nieto, con doña Juana María Marcó Llobera.

Defunciones

Día 10

Francisco Coll Cloquell, casado, de 45 años, calle de Feliu, de cancer.

Pedrona María Ferran Pericás, soltera, de 19 años, Génova, de bronco pneumonia. Esta última enterrada en el Cementerio de Génova.

Día 11

Francisca Vich Juan, viuda, de 70 años, Hospital, de anemia.

Isabel Gili Cursach, soltera, de 65 años, Hospital, de anemia.

Damián Tous Carbonell, viudo, de 63 años, La Vileta, de pneumonia. Enterrado en la Vileta.

Antonio Porcel Cañellas, casado, de 60 años, Portopi, de hemorragia. Enterrado en Génova.

Hospital civil

10

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 2; 1 varón y 1 hembra—Altas, 1 hembra.—Defunciones, 2 hembras.

11

Entradas, 3; 2 varones y 1 hembra—Altas, 1 hembra—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta y lloviznando.

Horizonte.—Cerrado y cargado en todo el círculo á excepcion del tercer cuadrante que es claro.

Idem del viento.—S. S. E. fresco.

Idem de la mar.—Bajo aleeje del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 11

Laud español Porto-Pl, de 13 ton., matrícula de Palma, cap. D. Salvá, con 5 trip. y lastre. De Solter en 1 dia.

Bergantin goleta noruego Bortho, de 248 ton., matrícula de Noruega, cap. Mr. Murphy, con 10 trip. y carbón. de Grimshy en 26 dias.

DESPACHADOS

Día 11

Vapor español N. Mahóns, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. José Caldés, con 19 trip. y valija. Para Mahón.

Matadero

Clasificación de las reses sacrificadas para el abasto público.

Día 10

Bueyes, 4.—Corderos, 44.

11

Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Ovejas, 3.—Corderos, 82. Cerdos, 1.

Lecturas amenas

En el Daily Telegraph ha referido el profesor Huguet una aplicación que de su micrófono ha hecho recientemente en San Petersburgo el Dr. Loukmanow.

Una señorita, sujeta á frecuentes y violentos ataques nerviosos, cayó recientemente en un estado de síncope, en el cual, según las apariencias, dejó de existir. El médico que le asistía declaró que la muerte había sobrevenido por parálisis cardíaca.

Por razones que no son del caso, hubo de reconocer á la señorita el Sr. Langow, quien, informado de que la fallecida había sufrido ataques histeresis y de catalépsia, creyó necesario proceder á nuevo y muy especial examen del cuerpo inanimado de la señorita antes de declarar la defunción.

Después de haber efectuado varias pruebas resolvió apelar al micrófono, que aplicó al corazón logrando percibir con este instrumento latido muy débil, que probaba, empero, que la vida no se había extinguido. Inmediatamente se procedió á reanimar á la que se tenía por muerta, y, en efecto, al poco rato los latidos más vigorosos del corazón acusaron su regreso á la vida.

El Ephimerés, que es el más importante y autorizado de los periódicos de Atenas, ha publicado recientemente una serie de desconsoladores artículos acerca de la situación de Grecia. De su consulta á los datos oficiales, resulta que en ningún país del mundo se perpetran tantos robos, asesinatos y estafas como en Grecia.

En este país de bandidos—dice el Ephimerés—ha habido en el año 1891 más de dos mil asesinatos.

Los robos cometidos en Atenas, durante el referido año, ascienden á 1.1a7.

La policía griega, según el aludido periódico, está siempre de acuerdo con los ladrones. Unos y otros, ladrones y polizontes, roban en compañía y viven en la mejor armonía del mundo.

El importe de lo robado en Atenas todos los años, puede calcularse, por término medio, en 800 ó 900,000 pesetas.

Repartiendo esta cantidad entre los habitantes de Atenas, resulta que á cada uno de ellos le roban al año 20 pesetas, ó, lo que es lo mismo, que cada uno paga 20 pesetas anuales de contribución á los bandidos.

Estas noticias del Ephimerés se completan con una estadística de incendios que mete miedo.

Y es que allí prenden fuego á las casas para robar más fácilmente.

¡Bonito país!

Pasatiempos

Una suegra á su yerno:

—Hijo mio, ¿con qué traje te gusta más verme?

—¡Con el de viaje, mamaita!

En un tribunal:

—Acusado: consta que su esposa de usted tiene una naturaleza muy sensible.

—¡Mucho, señor, muchísimo! No ha podido resistir más que la cuarta paliza.

Una mujer joven y bonita se pone de rodillas ante un confesionario:

—¿Como?—dice el sacerdote.—Si hace media hora que he confesado á usted.

—Si, padre: pero me ha encargado usted que volviese cuando me sintiera acometida de una mala idea, y al salir de la iglesia me ha sucedido al ver á mi marido.

Gedeon tiene un hijo que desde hace veinte años se dedica á la pintura, sin provecho alguno.

Su padre, al verle envejecer, le dice:

—Has cumplido ya treinta y dos años y no has ganado todavía un céntimo con tus pinceles.

—Pero...

—No hay pero que valga. A tu edad hacia ya cinco años que Rafael había muerto.

Acababan de cortarle una pierna á un bizarro militar.

Cuando el médico se retiraba después de la operación:

—No se ofenda usted, doctor, de que no acompañe á usted hasta la puerta; usted tiene la culpa, dijo el paciente sonriendo.

En la prevención:

—¿Es verdad que le ha roto usted

ÚLTIMAS COTIZACIONES
facilitadas por la casa Aguiló

VALORES LOCALES

Crédito Balear	103'00
Cambio Mallorca	65'00
Ferro-carriles de Mallorca	60'00
Alumbrado por Gas	100'00
Selinas de Ibiza	220'00
La General Mallorquina	88'00
Honos municipales	23'00
La Islaña Marítima	45'50

VALORES PUBLICOS

Madrid 11 de abril 3'50 tarde

4 p interior perpetuo	64'15
4 p amortizable	76'95
Cubas	102'35
Banco de España	333'00
Tobacos	nominal

Barcelona 11 abril 4'30 tarde

4 p interior	63'62
4 p exterior	68'67
4 p amortizable	77'00
Cubas 86	102'12
Cubas 90	93'25
Coloniales	36'50
Nortes	36'60
Francia	27'60
Francos	16'00

Madrid	64'00
Paris	59'18
Renta francesa	96'70
Londres	59'25

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'25 m. y 5'55 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante ó Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 11 abril—5 mañana

Barómetro	758.9 mm.
Termómetro seco	15.3 grados.
id. húmedo	14.9 id.
Mínima	13.0 id.
Reflector	12.6 id.
Dirección del viento	E.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.

HOJAS DEL CALENDARIO

ABRIL	ABBIL
Luna llena Lluvias y pedrisco Sol sale á las 5 h. 26 Pónese á las 6 h. 37	Cuarto m. el 20 Luna llena el 12 Sol sale á las 5 h. 24 Pónese á las 6 h. 38
HOY	MAÑANA
12	13
MARTES	MIERCOLES
1752. Fundación de la Academia de Artes de San Fernando.	1716. Felipe V manda quemar los Privilegios de Barcelona.
103 Stos. Julio I, 263 Constantino y Damián, Elías sb. y Santa Felicitad, mártir.	104 Stos. Herme- 262 negildo, m.—Fiesta en Alquife.—Hey y los tres días no se come carne.

MÁQUINAS PARA COSER

WERTHEIM

PFAFF

WHITE

FRISTER ROSSMANN

Depósito Central en las Baleares

CASA BANQUÉ

Fundada en 1861

Juanot Colom, 134 Teléfono, 29

Recomendamos á los señores industriales las nuevas máquinas PFAFF como prodigio del arte mecánico moderno

LA INDUSTRIAL

Grandes almacenes de muebles, tapices y quincalla de ANTONIO FÁBREGAS

Calles de Quint y Brossa

EN EXISTENCIA Novedades en aparatos de gas y petróleo

MOSÁICOS HIDRAULICOS

ESCOFET, FORTUNY Y COMPAÑIA

Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA

Esta casa es la más importante de España y del extranjero

La principal condición que deben reunir los PAVIMENTOS HIDRAULICOS es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañia no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Véase el catálogo de la casa y pidanse precios, los que varían según la importancia del pedido.

PARA LOS PEDIDOS DIRIGIRSE DIRECTAMENTE Á LA CASA EN BARCELONA. 4-1

MANCHAS É IMPERFECCIONES DE LA PIEL

LA MANZANOLINA, producto inofensivo, quita en quince ó cuarenta días, según los casos, las manchas ó señales de viruela, peca, paños de la cara, arrugas, erisipela y cello, dando frescura al cutis y suavidad encantadora. Procede de la manzana cuyo aroma tiene. Va un prospecto detallado en cada caja, debiendo para el uso atenderse exactamente á él.

(Precio de cada Caja: 7'50 pesetas)

ACIBO FENICO AROMATICO Ó FENI-POMAL

Único medio racional y científico para evitar las caries de la dentadura, mal olor de la boca, de los pies y de cualquier otra parte del cuerpo, pues tiene todas las propiedades desinfectantes del ácido fénico pero con rico olor y sabor de manzana.

(Precio del Frasco: 5 pesetas)

DON PEDRO GAVILAN, farmacéutico en Mahón, resolverá cuantas consultas le hagan respecto al uso de ambos productos.

Depósito en esta población: B. SALVÁ y C.ª, Jaime II, 2 y 6. 8

Grandioso local para alquilar, Sindicato, 143, propio para almacén de harinas, granos, ferretería, droguería y para cualquier comercio al por mayor y menor. Informes calle Danús, 1, 1.º 9

CASA DE RECREO Se alquila una situada en la falda del Castillo de Bellver, calle de la Salud, núm. 21, con todas las comodidades apetecibles, dos fuentes y jardín plantado de árboles frutales. Darán informes en casa de Pereta, en el Terreno, y en la calle de Zanglada núm. 3, 2.º 9

Alquiler. En la calle de Valero, núm. 1 esquina á la de Brossa, haá un primer piso para alquilar. Informarán en la sastería de la viuda de Mir, Conquistador, 4. 7

Cochera Se alquila una de mucha capacidad, y dos cuartos con almacén, patio y agua en abundancia, sita calle de la Peletería núm. 10. En el número 54 de la calle del Sol informarán. 9

BODEGA de MIGUEL ROSSELLO

CALLES VICENTE MUT 9 Y SAN BARTOLOMÉ

ESQUINA Á LA ADMINISTRACIÓN DE CORREOS

En este establecimiento se venden vinos puros de Binisalem á 40 y 50 céntimos el litro servidos á domicilio.

Liocres	Reales
Crema Rota, botella.	10
Pipermit, fd.	10
Curaçao, fd.	10
Marrasquino, fd.	10
Amer Picon, fd.	15
Anisette, fd.	10
Chartreuse, fd.	40

Aguardientes

Cognac Mastel ***	34
Idem Mastel **	32
Cognac lerimen, botella	15
Ron Negrita	16
Idem escarchado	10
Idem corriente, botella litro	8
Ginebra Campana	9
Idem Caballo	8
Anís escarchado	10
Absente Panot fils	20
Anisado superior de Felanitx	7

Vinos

Jerez Amoroso San Julián.	12
Idem corriente	10
Manzanilla olorosa	12
Idem corriente	11
Rancio seco de 20 años premiado en la Exposición de París	8
Málaga seco negro	12
Idem idem blanco	11
Burdeos.	12
	6

Venta Se desea vender una máquina á vapor de diez ó doce caballos de fuerza poco más ó menos. Informarán calle del Mar, núm. 30. 8-6

Subasta El día 5 de abril de este año á las once de la mañana, ante el escribano D. Antonio Tomás, se subastará el predio llamado El Rafal del término de Manacor. El pliego de condiciones obra en dicha escribanía y en la uotaría de D. Guillermo Sancho, quien facilitará á los licitadores cuantas noticias se le pidan. 3-3

Se desea SABER de alguna persona que proced nte de Ro-ario de Santa Fe (Buenos Aires), gire mensualmente alguna cantidad á sujetos que residan en esta isla ó en la plaza de Alicante. En esta imprenta darán razón.

DOLOR DE MUELAS Se cura instantaneamente empleando el *Más-tico Oriental*, de G. Barutaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco. Depósito general: Centro Farmacéutico. 109

TELÉFONO 157 GALERA, 27 y 29 TELÉFONO 157

EXCELSIOR

Cordelería 23 y 25

DROGUERÍA Y FERRETERÍA

DE

MIGUEL BESTARD

Se hace presente á la numerosa clientela y al público en general, que en este establecimiento se han recibido extensas remesas de géneros para combatir las enfermedades de la vida, tales como

Azufre sublimado de 1.ª
preparado (regenerador de la vida)
Sulfato de cobre y Pulverizadores

Al mismo tiempo este establecimiento ofrece un grande y variado surtido de artículos pertenecientes á los ramos de droguería, perfumería, ferretería y quincalla. Especialidad en amianto, empaquetadoras, planchas de goma y demás artículos de maquinaria y molinería. Depósito del acreditado desinfectante MARCOS-OLMOS.

Precios económicos

Se garantizan los géneros por su pureza y duración

MANUEL AIMERICH

AGENTE Á DOMICILIO DE

Comisiones y transportes de esta capital á Barcelona y viceversa

—(Calle del CONQUISTADOR, núm. 12)—

Corresponsal en Barcelona:

Don José Ibáñez, PASEO DE COLÓN núm. 23-22-20

Huerto Se arrienda uno situado en la Aranjasa, consistente en seis cuarteradas de regadío, con higueral, y una de secano con buena casa, noria y molino. Para informes dirigirse á la calle del Sol, núm. 54.

Predio Se desea adquirir un predio en terreno llano, situado á inmediación de Santa María ó Consell, cerca de alguna estación, que reditase de 100 á 600 libras anuales. Calle del Socorro, núm. 34. 4-4

MAGNESIA

La acreditada Magnesia Efervescente

VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución

Farmacías: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

EFERVESCENTE

Salón de limpiar calzado

En la calle de la Unión 6 se ha habierto uno nuevo al público que reune todas las comodidades apetecibles.

Corteza de Almendra

Véndese á precio módico en la calle de Petid, número 2.